



« Parle Seigneur, ton serviteur écoute »

*Comme Samuel s'est mis à l'écoute de Dieu,
écoutons le Seigneur, goûtons sa Parole.*

Premier livre de Samuel (Chap. 3, 3b-10.19)

En ces jours-là, le jeune Samuel était couché dans le temple du Seigneur à Silo, où se trouvait l'arche de Dieu. Le Seigneur appela Samuel, qui répondit : « Me voici ! » Il courut vers le prêtre Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n'ai pas appelé. Retourne te coucher. » L'enfant alla se coucher. De nouveau, le Seigneur appela Samuel. Et Samuel se leva. Il alla auprès d'Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n'ai pas appelé, mon fils. Retourne te coucher. » Samuel ne connaissait pas encore le Seigneur, et la parole du Seigneur ne lui avait pas encore été révélée. De nouveau, le Seigneur appela Samuel. Celui-ci se leva. Il alla auprès d'Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Alors Éli comprit que c'était le Seigneur qui appelait l'enfant, et il lui dit : « Va te recoucher, et s'il t'appelle, tu diras : "Parle, Seigneur, ton serviteur écoute." » Samuel alla se recoucher à sa place habituelle. Le Seigneur vint, il se tenait là et il appela comme les autres fois : « Samuel ! Samuel ! » Et Samuel répondit : « Parle, ton serviteur écoute. » Samuel grandit. Le Seigneur était avec lui, et il ne laissa aucune de ses paroles sans effet.

Samuel naît à la suite de la prière fervente de sa mère Anne, jusque-là stérile, puis est consacré dès son enfance au service du sanctuaire de Silo (ville au Nord de Jérusalem). Il devient prophète et parle au nom de Dieu ; il aide le peuple d'Israël à choisir les rois Saül et David.

Eli est le prêtre de Silo. Dans la religion israélite, le prêtre est chargé du culte.

L'arche de Dieu (ou arche d'Alliance) est un coffret en bois plaqué d'or contenant les Tables de la Loi que Dieu avait donné à Moïse. C'est l'objet le plus sacré, c'est pour le peuple hébreu le lieu de la présence invisible du Seigneur.



Ce que je découvre...

Peut-on voir, par trois fois, le petit Samuel bondir de son lit pour répondre à l'appel ? Mouvement brusque. Agitation ? Non ! Le mouvement de Samuel est ordonné, finalisé, il conduit à une rencontre. Samuel passe du sommeil à une veille active, une écoute intriguée. Il se mobilise et se rend disponible. Il ne sait pas encore à quoi, mais il est prêt. Dieu parle au cœur des petits. Avec l'aide d'Eli, Samuel va apprendre à écouter le Seigneur. Eli comprend que l'enfant est appelé.

Samuel n'est ni plus puissant, ni plus riche que les autres hommes ! Mais il trouve en Dieu sa force. Et Dieu trouve en lui un homme de confiance. Le projet que Dieu a pour Samuel est de le servir en tant que prophète. Cela signifie que Dieu lui parle d'une manière particulière et lui donne des messages à transmettre aux personnes de son peuple.

Samuel n'a pas de super-pouvoirs ! C'est un homme comme un autre. Il lui arrive de douter, d'être découragé, d'avoir peur. Mais il essaie d'ouvrir son cœur à Dieu, d'être attentif à sa parole. Nous pouvons admirer la disponibilité de Samuel. Quelles que soient les difficultés, il reste fidèle à Dieu.

Ce que je vis...



» Une expérience : Un enfant a les yeux bandés, les autres sont plus ou moins en cercle autour et l'appellent par son prénom à tour de rôle. Celui qui a les yeux bandés doit deviner qui dit son nom. Les enfants qui appellent peuvent changer leur voix pour s'amuser et rendre le jeu plus difficile.

Est-ce que c'est facile de reconnaître la voix de celui qui nous appelle ?

Et pour Samuel, était-ce facile de savoir qui l'appelait ? Quelles sont les conditions nécessaires pour entendre un appel et pouvoir y répondre ? - Être prêt, disponible. - Prendre le temps aussi - Avoir confiance en Dieu, être disposé à le servir : « Ton serviteur t'écoute ! ». - Parfois aussi, nous avons besoin d'un regard, d'une aide extérieure.

Mais au fait, pourquoi Dieu appelait-il Samuel ?

Aujourd'hui, Dieu continue de nous appeler à le servir :



Est-ce que vous connaissez des personnes qui ont été appelées par Dieu ? À quoi est-ce qu'il peut appeler aujourd'hui ? Les enfants penseront peut-être rapidement à des vocations comme prêtre ou religieuse, peut-être aussi des catéchistes, quelqu'un de la chorale, ...

Il pourra être intéressant de se mettre en projet pour rencontrer l'un ou l'autre et entendre son expérience de l'appel reçu.

Dieu appelle toute sorte de personnes. Là où nous sommes, nous pouvons le servir. Il faut simplement l'écouter pour le découvrir.

- ▶ Lire une image : *Que voyons-nous ? Pouvons-nous identifier le personnage ? Que ressentons-nous ?*

Qu'est-ce qui est mis en valeur ? attitude de prière de l'enfant, son regard, ses mains, tout son corps...

- ▶ Aménagement ...

Avec les enfants, aménager, ou « relooker », l'espace prière de la classe.

Où se trouve-t-il ? Que pouvons-nous y trouver ? Qu'est-ce qui pourrait favoriser une belle attitude d'écoute ?

↳ Des ressources sur :

<https://emmanuel.info/prier-avec-des-enfants/>

<https://prierenfamille.ch/ressources-priere-familiale/>



Le petit Samuel en prière - Joshua Reynolds
(1723-1792)



Pour prier...

Avec toi Jésus, je commence ma journée.

Dés le matin, je te parle.

Tu écoutes ma voix, je me prépare pour toi.

Aujourd'hui, guide mes pas sur le chemin de ton amour.

Apprends-moi à rendre heureux ceux que je vais rencontrer.

Aide-moi à résister à la tentation de faire le mal.

Amen

♪ « Je fais silence » Danielle Sciaky <https://www.youtube.com/watch?v=K8dDDD3k6aU>

**Ref. Je fais silence, je pense à toi
Mon Dieu je t'aime, tu es en moi (bis)**



1.
Je veux t'écouter
Et tendre mes bras
En moi tout se tait
Pour être avec Toi.

2.
Je veux te parler
De tous mes amis
C'est comme un secret
Que je te confie.

3.
Je veux murmurer
Merci pour la vie
Tu nous l'as donnée
Comme elle grandit.